

Hommage à Walter Heumann

Tout dernièrement, soit le 14 septembre 2004, s'éteignait le presque centenaire Walter Heumann professeur retraité du Département de chimie. En compagnie d'un petit groupe de collègues nonagénaires dont il était le doyen, il nous précédait sur le trajet temporel de la vie.

Tchèque de naissance, Walter Heumann poursuit avec succès des études qui lui permettent d'obtenir, à la célèbre Université Charles de Prague, un doctorat ès sciences (chimie et physique). Il entreprend alors une carrière en chimie industrielle dans des entreprises sises en Belgique, en Tchécoslovaquie, en France et au Danemark dans des circonstances fortement influencées par le conflit mondial (1939-1945). Ayant émigré au Canada, il œuvre (1952-1953) dans les laboratoires montréalais de la firme Ayerst, McKenna et Harrison puis accepte un poste au Département de chimie de l'Université.

Il entreprend alors la partie universitaire de sa carrière de chimiste où il franchit normalement les étapes : agrégé (1957) et titulaire (1964). En tant que spécialiste de la chimie analytique, il s'emploie avec zèle, détermination et dans un style marqué au coin d'une grande exigence professionnelle, à bien former ses étudiants pour lesquels il prépare des textes appropriés en analyse qualitative et en analyse volumétrique.

Auteur d'une quinzaine de publications, Walter Heumann participe au congrès international de chimie tenu à Prague en septembre 1961 à titre de délégué de l'Université. Toujours disponible, il n'a cessé d'apporter une collaboration fort appréciée aux collègues qui ont fait appel à ses services.